

Les jeunes et la politique étrangère

Garder le contact

« Ici, on nous donne la parole, à nous **les jeunes** et les universitaires qui ne faisons pas partie du gouvernement. De cette façon, nous avons notre mot à dire, et c'est important. »

C'est ce qu'a affirmé Marie-Joëlle Dulude, l'une des nombreuses jeunes participantes qui ont assisté en 1999 au Forum national sur les relations internationales du Canada, organisé par le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère (CCDPE). D'autres jeunes, comme Alison Hartley de Douglas College à New Westminster (Colombie Britannique), Brent Nyznyk, vice-président des jeunes de la Winnipeg UN Association et Vanessa Nevin, porte-parole de la Native Student Union étaient également présents. Ensemble, ils ont tous contribué à présenter une perspective unique de la politique étrangère du Canada.

Garder le contact avec la jeunesse canadienne est un objectif important du mandat du CCDPE. Il donne l'occasion à de jeunes Canadiens de participer à des tables rondes avec des ministres, des hauts fonctionnaires, des universitaires ainsi qu'avec des représentants d'ONG et d'autres organismes.

Le deuxième Séminaire annuel pour étudiants diplômés qu'organise le CCDPE rassemblera 14 jeunes universitaires de tout le pays au début de mai. Ils discuteront de la sécurité humaine et de leurs recherches universitaires avec des hauts fonctionnaires. Parmi les mémoires de l'année dernière figurent « Le rôle du Canada dans les opérations de maintien de la paix au XXI^e siècle » par Sunil Ram, « L'égalité hommes-femmes et la sécurité humaine » par Holly MacLeod et « La participation canadienne à la reconstruction de la Bosnie-Herzégovine » par Jade Duchesneau Bernier. Les étudiants participeront aussi à la Table ronde des universitaires ayant lieu immédiatement après le Séminaire.

En 1999, le Sommet de la Francophonie a également revêtu beaucoup d'importance pour la jeunesse canadienne. Au cours des 6 premiers mois de l'année, plus de 300 jeunes ont participé à 6 réunions dans différentes régions du pays. Leurs opinions et leurs recommandations ont été présentées au Sommet de la Francophonie tenu à Moncton en septembre dernier. Au dire de Suzanne Hébert de Bouctouche, au Nouveau-Brunswick, « Tout a très bien fonctionné. Nous, les jeunes, avons eu la chance de parler à des gens du Ministère. Ceux-ci nous ont très bien écoutés. Encore une fois, un gros merci. Bref, c'était super! » ●—

Le ministre des Affaires étrangères, Lloyd Axworthy, a annoncé la tenue du Forum national 2000 des jeunes dont le thème sera les enfants touchés par la guerre. Le Forum rassemblera des jeunes Canadiens à Winnipeg, en septembre prochain, pour coïncider avec la Conférence internationale sur les enfants touchés par la guerre. « Les jeunes du Canada ont un rôle essentiel à jouer dans notre politique étrangère et le renforcement de la sécurité humaine dans le monde, affirme le ministre Axworthy. Les jeunes Canadiens peuvent améliorer le sort des enfants touchés par la guerre, ici au Canada, et à l'étranger. J'attends avec impatience leurs idées et leur aide. »

Pour obtenir d'autres renseignements, consultez le site Web du CCDPE (www.cfp-pec.gc.ca), ou communiquez avec le Centre par téléphone au (613) 944-4150/0391, par télécopieur au (613) 944-0687 ou par la poste : Centre canadien pour le développement de la politique étrangère, 125, promenade Sussex, Ottawa (Ontario) K1A 0G2.



Centre canadien
pour le développement
de la politique étrangère